

que sus mercados, que son los de Costa Rica, se abarrotan de café brasileño, mientras el café costarricense, abrumado por falta de leyes protectoras, no podrá competir y vendrá la catástrofe del café costarricense. Démonos, pues, prisa antes que tarde para todos, é inspirémonos, mejorando los métodos, en la ley cuyo aniversario celebramos, aunque hoy daerma el sueño del olvido.

Centro América

Hoy hacen cuatrocientos cinco años que el inmortal marino genovés descubrió la primera tierra en lo que bien podría llamarse Centro América. Nos referimos a la isla de Pinos, descubierta por Cristóbal Colón el 30 de julio de 1502.

De entonces acá qué se ha hecho en Centro América?—Que lo responda la Historia: lejos de conservar la unión y aun extenderla a todas esas islas que en rigor debían haber formado parte de la Unión, lo que ha dado en llamarse Centro América fué desmembrado, y no nos quedamos ahí, sino que en varias de sus repúblicas, formadas por la desmembración, se fomentó con zafia el odio, odio feo, al vecino, al punto de hacerse hoy muy difícil la unión con una minúscula, é imposible la Unión con una mayúscula.

Ocasiones hay en que dudamos si debiera ó no celebrarse efemérides como la de hoy. El navegante insigne nos lo perdona, pero quizás hubiéramos estado mejor á lo Adán ó cuando mucho con taparrabos.

De caso pensado

Intencionalmente dimos cabida en nuestras columnas al artículo que sobre inmigración publicamos en uno de nuestros números anteriores. No era nuestro, como nada de lo que va firmado; y dijimos INTENCIONALMENTE, porque siendo ése un problema tan trascendental, nos gustaba que se discutiera por la prensa, y lo hemos conseguido.

Ahora, en cuanto á nuestras opiniones particulares, entre las colonias hispanoamericanas de Nueva York éramos conocidos como españoles sin segundo, por la campaña que hicimos por la prensa á favor de la noble nación española; y en cuanto al presente caso particular, dejamos aquí constancia de lo que siempre hemos dicho: al español que es bueno en cualquier orden de cosas, no le supe para ninguna raza en toda la redondez de la tierra.

Sr. Director de

"EL INDEPENDIENTE"

Tamaños ojos he abierto al leer el artículo publicado el 23 del corriente, titulado "Los mejores inmigrantes". Aplaudo el concepto que le merecen á U. los italianos como elemento favorable de inmigración para Costa Rica.

Lo veo algo parcial en los conceptos que le merece el español, y creo que en este punto erró el blanco, vamos... que no apuntó bien, porque es cosa corriente y tradicional que los habitantes de Costa Rica en general son descendientes de

gal-legos; y á la vista están los hábitos de trabajo, sobriedad y honradez que los adornan y honran sobre manera.

Malus demus me levan, que esta vez nu acertó.

Tampoco me parece muy acertada su opinión respecto de su deseo de que se pueblen nuestros valles de colonos alemanos. ¿Trata U. de que vengamos colonos capitalistas? Magnífico. Pero me pareció entender que de su artículo se desprendería inmigración de colonos obreros; y en este sentido también le juzgaba equivocado, pues Alemania tiene fama de nación industrial, mas como agricultora le aventaja en mi concepto Italia y España.

Si U. hubiera fijado sus miradas en los habitantes de Canarias, entonces sí hubiera acertado de medio á medio.

TURIBIU M.A.

Bibliografía

Hemos recibido un folleto intitulado "La Anquilostomiasis y la agricultura", que contiene el discurso pronunciado por el señor doctor Mauro Fernández en la Asamblea general de la Sociedad Nacional de Agricultura celebrada el 2 del mes pasado. He ahí una obra verdaderamente importante, sobre todo por dos razones: porque el doctor Fernández la ha basado en la observación concienzuda, y por el fin práctico de verdadera utilidad que ella persigue. De obras de esa naturaleza deben imprimirse ejemplares por miriadas para ser distribuidos por las autoridades civiles, y eclesiásticas de los pueblos de toda la República, no para que les den un archivazo, sino para que empapadas en las ideas del autor los procuren remediar los males de que él habla en su obra de invaluable estima.

Del Zarcero

Ya ha cesado la infructuosa propaganda de liberales fanáticos y apasionados que enviaban por correo indecorosas y ofensivas publicaciones; sin duda se habrán convencido de que el trabajo propuesto sólo ha producido protestas enérgicas contra la vana pretensión de desarraigat la fé de los pueblos en la religión católica, apostólica y romana. Ultimamente ha circulado aquí el nuevo folleto "Por sus frutos los conoceréis", que es una valiente é ilustrada refutación de aquel "Piedra de Escándalo", cuyo autor esta vez no quedará tan contento.

Actualmente se efectúan con actividad varios trabajos importantes: en el río Espino, por el camino de las grandes cuevas, está construyéndose un hermoso y compacto puente, bajo la dirección del señor don Adán Rodríguez; el trabajo va muy adelantado y bien hecho; en el otro extremo de la población se construye otro puentecito sobre la quebrada de Zarcero, en el camino de la carretera á San Carlos, trabajo que también es de gran importancia.

El hogar del amigo don Abelardo Fallas y doña Fidelia Ramírez, ha sido visitado por un chiquitín que viene á formar parte de gran importancia en la familia de la casa. ¡Que sea el varoncito el báculo en que apoyen sus trémulas manos cuando sus cabellos sean hilos de plata!

MILÓN

Costa Rica
en West Point
EXTRANJEROS
EN LA ACADEMIA MILITAR

Con este segundo título aparece

en la revista "Army and Navy Journal" (Journal del Ejército y la Marina), Nueva York, 13 de Julio de 1907, el artículo siguiente:

"El reciente recibimiento en la clase de 1907 en West Point, de Arturo Roberto Calvo, hijo del Ministro de Costa Rica, hace notar la alta estimación en que la Academia Militar es tenida en las hermanas repúblicas situadas al sur de la nuestra.

"De otros países han sido admitidos en la Academia los que siguen: De Sur América, Luis Blanco, 1816; Mateo Blanco, 1816; Julián A. D. Pérez, 1823 [no se especifica la nacionalidad en los registros antiguos]; Jerónimo Napoleón Bonaparte, jr, de Maryland, 1848; Antonio Barrios, de Guatemala, 1884; José Andrés Urtecho, de Nicaragua, 1889; Jorge Alberto Guirola, del Salvador, 1898; Carlos Gutiérrez, del Salvador, 1897; Luis Iglesias, de Costa Rica, 1899; Henry Charles Le Comte, de Suiza, 1899; Andrés Ponte, de Venezuela, 1899; Arturo R. Calvo, de Costa Rica, 1902; Carlos Alfonso Zelaya, de Nicaragua, 1904; Frutos Tomás Plaza, del Ecuador, 1905; Tin Chia Chen y Ting Hsin Wen, de China, 1905; José Martín Calvo, de Costa Rica, 1906; José March Duplat, de Venezuela, 1907.

"De esos cadetes tres han terminado sus estudios y recibido sus diplomas ó títulos, que son: Antonio Barrios, de Guatemala, graduado el 12 de Junio de 1889, n.º 48 en una clase de 49; Henry Charles Le Comte, de Suiza, graduado el 12 de Junio de 1893, n.º 11 en una clase de 51; y Arturo Roberto Calvo, de Costa Rica, graduado el 14 de Junio de 1907, n.º 32 EN UNA CLASE DE 111.

José Andrés Urtecho, Francisco Alcántara, Jorge Alberto Guirola y Andrés Ponte, no recibieron título ó diploma, sino un certificado de haber permanecido en la Academia los cuatro años que el curso regular requiere. Los demás sólo han estado un corto tiempo y han dejado sus estudios por las dificultades que han encontrado para seguirlos. "Antonio Barrios, no obstante que su padre fué un general y la educación que recibió, no ha mostrado ninguna preferencia por la carrera de las armas y se ha dedicado á la agricultura; sirvió por unos meses como ministro de Fomento y luego se retiró á su hacienda de café. José Andrés Urtecho sirve en el ejército de su país, lo mismo que Francisco Alcántara y Andrés Ponte en Venezuela. Jorge Alberto Guirola, del Salvador, servía en el ejército de su país y murió en la batalla del Platanar en la guerra con Guatemala en Julio de 1906. Carlos Gutiérrez siguió estudios de ingeniería civil y está empleado en un ferrocarril salvadoreño.

"En la Academia los extranjeros reciben la instrucción gratis, pero pagan todos sus gastos en la misma proporción que los nacionales."

Arturo R. Calvo deja excelentes recuerdos en la Academia, y así se ve por la manera de que se hace mención de él en diferentes de los informes oficiales. Tuvo una vez una enfermedad de la vista que le hizo perder un curso, y presentándose duda para que pudiera continuar, por haberse interrumpido el curso regular de sus estudios, el Presidente Roosevelt le dirigió a tanta invitación para que continuara, obviando así la dificultad.

El joven Calvo, conocido como escritor correcto, ha colaborado en tres de los libros anuales de la Academia, y el texto actual de español de la misma Academia es obra suya que lleva su nombre en las dos ediciones que se han publicado.

Razón tiene que le sobra don Federico Mora

Con nuestros ojos hemos observado que á la mayor parte de los arrozales de Santo Domingo de San Mateo, San Pablo del Puriscal, La Pita, Pasa Agres y Turrubares, les ha caído la *chasparría*. Con esta *carpa* presente y futura estamos mejor que

Daniel en la cueva de los leones. ¿Tardará é daño remedio siquiera para las Kalendas griegas? Esto merece estudio, y el estudio aquí se basa en la experiencia. Nuestros campesinos no quieren con vencerse de que toda semilla necesita renuevo. Eso de aprovechar el grano cosechado en un terreno, para la siembra del mismo terreno, es perder hacha, calabazo y miel, semilla, tiempo y cosecha. Si el fruto resulta al fin á punta de feracidad de la tierra, es tan mesquino que no guarda proporción con los gastos. De este desconsuelo procede luego el desaliento del agricultor, y es caso frecuente ver á los campesinos *chasparrados*: "¡rsuevno á sembrar arroz; eso no rinde!" Pues sí rinde, digo yo, y voy á la prueba. Estos días decíame un agricultor: "tengo dos siembras de arroz; una hecha con semilla del mismo lugar, pero tan inútil que de una cajuela apenas cojeré un saco. La otra con semilla de arroz Carolina, traída de Turrubares, y marcha con tanto *vicio*, que de un cuartillo y medio cojeré si Dios quiere, algunas fanegas."—Hay, pues, que acudir á Turrubares, á Carolina, á donde se se pueda en busca de semillas, y hay que dejarse de vanas observancias, de medios y remedios ridículos, como algunos pretenden. Porque eso de partir limones, luego irlos sembrando al rededor de los arrozales á fin de que pare el daño, es lo mismo que echar *jocotes*, por que es lo mismo que no echar nada.—En suma: las papas los frijoles, el arroz y... hasta las personas producen más y mejor *emigrando* Razón tiene que le sobra don Federico Mora.

UN PASEANTE

Invitación religiosa

A LOS CATOLICOS JOSEFINOS

La Sociedad de "La Buena Prensa" que cumple su primer año de existencia, se complace en invitar á todos los católicos josefinos y simpatizadores con su ideal residentes en otros lugares, para la celebración de la fiesta de San Ignacio de Loyola y de San Alfonso de Ligorio, el 31 del corriente mes de julio en la Santa Iglesia Catedral. Dicha Sociedad reconoce á San Ignacio de Loyola como su celestial Patrono y desea honrar las virtudes de San Alfonso de Ligorio calumniosa y maliciosamente vilipendiadas por críticas insanas.

Confía la Sociedad de "La Buena Prensa" que su invitación será franca y sinceramente aceptada por todos los católicos caballeros y señoras, y concurrirán á los cultos á Dios y en honor de San Ignacio de Loyola y San Alfonso de Ligorio, sobre todo como testimonio de admiración por estas dos glorias del catolicismo y lumbreras de la ciencia cristiana.

Los cultos serán así:
Visperas 30 de julio.—Rosario solemne.

31 de Julio.—A las 6½ a.m. misa de comunión. Ojalá muchas personas conculguen en la Santa Iglesia Catedral.

A las 8½ a.m. Misa solemne y exposición del Santísimo Sacramento.

A las 6 p.m. Rosario solemne, elogio de San Ignacio de Loyola y de San Alfonso de Ligorio. Colocación.

A la 1 p.m. se hará la reunión general de la Sociedad de "La Buena Prensa" en el Palacio Episcopal.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Director de la Sociedad de "La Buena Prensa"

Oficial

Se crea una escuela mixta en San Francisco de San Ramón.

—Se nombra á don Isaac Barahona para maestro de Canto de las escuelas de la ciudad de Grecia.

—Se erige á distrito escolar el consorcio de El Coyol.

—Don Manuel Echeverría ha vuelto á hacerse cargo del consulado de Bélgica.

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA

SALA 1ª. Liberato Salas contra Pedro Barahona Suárez, á las 1 p.m.
CASACIÓN. Santiago Sanabria Norz, á las 2 p.m.; Eulogia Esquivel Soto contra el Registrador; curso á las 3 p.m.

Movimiento marítimo

El 26 llegó el vapor "Siberia", de Cartagena, con pasajeros, carga y correspondencia; y el 27 el vapor inglés "San José", de Boston, con pasajeros y correspondencia.

Correo

Mañana se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.

Pasajeros y huéspedes

Entraron en el "Hotel Imperial": J. Barrio, Adán R., Domingo Vázquez y J. C. Carleton. En el "Internacional": M. Stein, F. Müller, W. Kroegeer y R. Urbica.

Defunciones

Innombrada Pereira, Gregorio Quezada Rojas, Francisca Arabela Zúñiga, Cornelio Salazar Bustos, Pablo Guillén Robles.

Comercial

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	113	113	113	113	113	114
Nueva York	117	117	117	117	117	119
San Francisco	117	117	117	117	117	119
París	111	111	111	111	111	113
España	100	100	100	100	100	100
Italia	100	100	100	100	100	100
Alemania	107½	107½	107½	107½	107½	107½

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	113	113	113	113	113	114
Nueva York	117	117	117	117	117	119
San Francisco	117	117	117	117	117	119
Nueva Orleans	117	117	117	117	117	119
Francia	111	111	111	111	111	113
Italia	111	111	111	111	111	113
Alemania	107½	107½	107½	107½	107½	107½
España	100	100	100	100	100	100
Jamaica	100	100	100	100	100	100

Banco Comercial de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	113	113	113	113	113	114
Nueva York	117	117	117	117	117	119
San Francisco	117	117	117	117	117	119
Nueva Orleans	117	117	117	117	117	119
París	111	111	111	111	111	113
España	100	100	100	100	100	100
Alemania	107½	107½	107½	107½	107½	107½
Jamaica	100	100	100	100	100	100

REGISTRO SOCIAL

Por tren del domingo partieron para los Estados Unidos Mr. Minor C. Keith, su digna esposa doña Crisgina y la apreciable señorita Corina Batchelor.

—También ese mismo día y con el mismo rumbo, salió la señorita Marta Tinoco.

—Regresó de Turrubares el apreciable joven don Juan Valenzuela.

—De los Estados Unidos ha llegado el joven Samuel Piza.

—En atenta escuela nos han participado el señor General don Ricardo Streber y su apreciable señora el próximo enlace de su estimable hija, la señorita Luisa, con el doctor don Bartolomé Marichal.

—Después de haber residido por largo tiempo entre nosotros la muy apreciable familia Strdber, parte mañana para su patria, Honduras. Muy gratos recuerdos deja en esta sociedad, donde se le estima en lo que vale.

GACETILLA

POR PIEDAD.—El domingo 27 del presente mes salió de la pulpería "La Bicicleta" el niño Rafael Gómez, vendedor de billetes de lotería, y se dirigió á ver un pleito que por allí había en ese momento; mas cuando después de satisfacer su curiosidad de niño, se retiraba del lugar del suceso, notó que le faltaba la cantidad de diez y seis colones en billetes. Por más que hizo, no pudo encontrarlos. Por piedad, devuélvalos quien los haya encontrado.

ESPLÉNDIDA SERENATA.—El sábado, después de la salida del teatro, y con motivo de su viaje á Estados Unidos, el culto caballero don Pío J. Fernández, quiso despedir á la señorita Marta Tinoco con una espléndida serenata. Se componía la orquesta de piano, tres violines, violón, violonchelo y flauta, y las piezas tocadas fueron escogidas con gusto.

POR FIN SE RESOLVIÓ.—Nos decía el domingo el coronel don R. Guardia, jefe de la caballería, que para ayer le había prometido el señor Presidente la orden general para dar de alta á los oficiales asimilados del cuerpo de caballería que se formará en esta capital, y que tan pronto como se diera esta orden empezarían las academias.

¡QUE SORDO ESTÁ EL MAESTRO LOOTS!—Ya el público se aburre, la prensa se incomoda y el mundo entero clama, pidiéndole al maestro Loots que nos dé los recreos en el Parque Morazán, mientras componen el Central, y no presta oídos á la petición. Maestro, por favor, váyase con su música á otra parte, al Morazán.

DÍA DE SALIDA.—Contentas, hechas una pascua andaban las alumnas del Colegio de Sión el domingo, después de quince días de estar encerradas, sin ver ni saber de nadie, tuvieron salida las internas de ese plantel; una alumna, muy simpática por cierto, se lamentaba por no tener vacaciones á medio año, y nos encargó las pidiéramos en nombre de ellas á la Madre Superiora, pero nosotros somos muy amigos de que las jóvenes no pierdan ni un minuto de tiempo, y por eso no complacimos á la buena amiga.

CONFERENCIA.—Nos aseguran que muy en breve dará en el Ateneo

una importante conferencia el distinguido hombre público Lic. don Ricardo Jiménez. Mucho entusiasmo hay entre las personas amantes de la ciencia y las letras por oír al distinguido juriconsulto.

NUEVO CLUB.—Según la atenta circular que tenemos a la vista, la Junta Directiva del nuevo club "Sport Estela" ha quedado organizado así: Presidente, don Benjamín Escalante R.; vicepresidente, don Adán Cortés; secretario, don Rubén J. Vargas; prosecretario, don Juan R. Sanabria; tesorero, don Elías Vargas M.; Fiscal, don Rubén Sanabria; primer vocal, don Ramón Pujol; segundo vocal, don Célimo Bolaños; tercer vocal, don Juan R. Escalante; cuarto vocal, don Julio Vargas M.

BAILE.—En los círculos aristocráticos se susurra que para el 15 de setiembre el señor Presidente de la República dará un baile en el Teatro Nacional, en contestación al baile con que la sociedad le obsequió el 8 de mayo último; las damas elegantes se están preparando desde ahora, para que si resulta cierto ese rumor, no tener que andar en carreras a última hora.

¿CUÁL SERÁ EL MOTIVO?—El sábado por mera curiosidad nos trasladamos al Mercado y preguntamos por el precio de los artículos de primera necesidad, y comparando estos precios con los de antes, notamos que son precios fabulosos los de hoy. Todo está caro, y no hay ni esperanza de que se abarate; antes decían los vendedores que era por el mucho verano, y hoy por el mucho invierno, y en fin, que siempre encuentran un pretexto para cobrar caprichos por los víveres. Pobres de nosotros los pobres.

LA ROMERÍA.—Crece el entusiasmo despertado por la feliz idea de Monseñor Monestel. Nosotros expusimos nuestras ideas al respecto al señor Blanco, a fin de que él las comunicara al señor Monestel. Ya sabe este digno sacerdote que nuestras columnas están a su entera disposición; ojalá expusiera en ellas su programa.

LA DOLOROSA.—Continúa muy concurrida la novena en honor de Santo Domingo de Guzmán, tanto en la misa de 7 como en el rosario solemne con exposición del Santísimo a las 6 p. m.

BUENA UTILIDAD.—En días pasados la señorita Batchelow rffó un reloj a beneficio del Asilo de la Infancia y le sacó a la joya un producto muy bueno; aseguran que \$ 2.000 fué lo recogido.

Muy bien: ojalá hubiera sido más para beneficio de los pobres.

Cosillas que hacen cosquillas

Los liceístas parados en la esquina del Colegio de Señoritas.

—Las coquetas que por lucir sus vestidos van a misa de siete, a la de tropa, a la de diez, y a la de 12.

—Las amiguitas que se vuelven una pura calamidad con los galanteos de un caballo.

—Las que se casan por amor... al dinero.

—Los ebrios peseteros.

—Las señoritas que al retratarse piden al retratista exhiba en las ventanas su bella imagen.

—Algunas jalonas con casados.

—Ciertas hembritas que no pierden reteta, teatro, recreo, baile, paseo, y a las cuales se les puede llamar 'pato de toda fiesta'.

—Algunas que hacen esfuerzos apremios por encontrar un marido, pero es en vano, ya es tarde.

—Los Padres de la Patria que solo hablan cuando se quieren ir a su casa a comer.

Los tíos que se creen muy lindos y tienen la chifladura de imaginar, se que son el espejo de la moda.

Los que se las echan de muy entendidos en materia teatral y están molestando a su vecino de luneta, diciéndole: ¡ay! qué desafiado; qué mal ese dúo; oiga que bello concertante; fijese que mal trabaja aquella tiple, etc.

Congreso

SESION DEL 29

Presenta el Gobierno varios contratos celebrados con la Northern Railway Co y la United Fruit Co para que se tomen en consideración.

Pasaron a las comisiones de Hacienda y Fomento.

TERMINACIÓN DEL FERROCARRIL AL PACÍFICO

En discusión la moción del Lic. don Ricardo Jiménez, que dice: los fondos del empréstito se tendrán aparte de los del Estado, y de ningún modo se emplearán en otra obra sin previa autorización del Congreso.

Zúñiga: Es partidario de la moción.

Fué desechada.

Pinto: Pide a la Mesa se haga constar su voto favorable.

En discusión el artículo tercero.

Se aprobó.

PROYECTO DE LEY PARA AUTORIZAR A LAS MUNICIPALIDADES PARA VENDER SUS TERRENOS BALDÍOS

En tercer debate.

Se aprueba.

En discusión el artículo primero.

Casorla: hace moción para que se agregue al artículo primero para que diga: "Las Municipalidades que de hoy en adelante lleguen a poseer terrenos baldíos podrán venderlos y enagenarlos conforme a esta ley."

Faerron: no dará el voto a la moción de Casorla.

Saborío: cree buena la moción.

Sáenz: le negará el voto a la moción del diputado Casorla.

Mata Valle: no le dará su voto a la moción, y hace moción para que se levante la sesión.

Se levanta la sesión.

CABLEGRAMAS

SENTENCIA DE MUERTE CONTRA CONSPIRADORES (conato de asesinato).

Guatemala, 27.—La Suprema Corte ha confirmado la sentencia de muerte para todos los acusados en el atentado contra el Presidente.

Berlín, 27.—El malhechor que atacó a las niñas aun no ha sido descubierto. Creen los médicos que sea epiléptico vuelto después a la razón. Los diarios recomiendan a los padres que mantengan a sus pequeñitos en casa. La policía toda está ocupada en buscarlo; ofrecen mil marcos por su captura.

VISITA DEL PRINCIPE SUECO A FRANCIA.

Burdeos, 27.—Llegó a éste el príncipe Guillermo de Suecia. Hicieronle honores.

EL REY DE BÉLGICA EN PELIGRO DE SER ASESINADO

Amberes, 27.—Se toman medidas para la protección del rey Leopoldo en su próxima visita a las nuevas obras del puerto. Hace poco recibió dicho rey un anónimo en que se le amenazaba con la muerte.

DOS NUEVOS ACORAZADOS

Portsmouth, 27.—Hoy fué lanzado al agua el acorazado *Bellerophon* de 18.600 toneladas, tipo Dreadnought. En agosto será el *Temeraire*.

CONTRA EL "GUARO" EN BELGICA

Bruselas, 27.—Hoy es el último día que se permite la venta de ajeno.

LLEGÓ BORGHESE A MOSCOW

Moscow, 27.—Llegó Borghese. Doce millas afuera lo esperaban los cónsules de Italia y Francia y varias sociedades de recreo.

TEMESE GRESCA CON LA PAPÁ

Caracas, 27.—El Ministro de Relaciones Exteriores en-

tregó al americano la contestación de Venezuela a la segunda nota de Root respecto al arbitraje. Hay cinco reclamaciones americanas pendientes. Venezuela persiste en rehusar el arbitraje. Témese una ruptura de relaciones entre ésta y los Estados Unidos.

CUNDE EL MAL EJEMPLO

Petersburgo, 27.—En la revista hecha por el Emperador a las tropas en Ronamoyoselo, se negó a tomar parte en las maniobras el regimiento de Seminsky. El General Reimer fué relevado del mando del regimiento y despedido de la parada. Registrados los cuarteles se encontró cantidad de publicaciones prohibitivas; cuatro soldados fueron arre-tados. Las autoridades quieren mantener esto en secreto, porque igual desafecto existe en las demás compañías. El General Childer que comandaba la revista fué relevado por el duque Nicolás, jefe de la guardia imperial.

FALLECIMIENTO DE BENOT

Madrid, 27.—Falleció Benot. Los federales preparan homenajes para el entierro. Se aprobó por el Senado el proyecto sobre azúcares.

LOS TERRORISTAS EN ESPAÑA

Barcelona, 27.—Cuatro terroristas incomunicados solicitan hacer confesiones. Terán, curado de la herida, intentó suicidarse.

SE PUEDE ASEGURAR LA ARENA DE PUNTARENAS

Copenhague, 27.—El conocido pintor Ludistro recibió hace poco cinco mil libras esterlinas de una compañía de seguros turca por muerte de su esposa. Al ser examinada la partida de defunción se halló irregular y se procedió a exhumar el cadáver. Tres sacos de arena fueron encontrados entre el ataúd, pero el pintor y su difunta esposa no han sido encontrados todavía.

JEFES CUBANOS CONSPIRAN CONTRA LOS ESTADOS UNIDOS

Habana, 27.—La discusión pública es una carta del senador Delgado en que se denuncia a Maso y Pares como conspiradores contra los Estados Unidos. No se da importancia al hecho.

QUE LO ENTIENDA EL DIABLO

Valparaiso, 27.—El proyecto del partido clerical de encomendar la dirección de la enseñanza pública a manos de políticos y secretarios fué rechazado por liberales demócratas en pro de la enseñanza científica moderna cual hoy se recibe en universidades y colegios del Estado; cuatro quintos votaron en contra. El pueblo chileno que teme que vuelta de supremacía católica en enseñanza escolar con todas supersticiones medioevales. Convócase a reuniones por todas partes para protestar contra la amenaza; hace eco la prensa y los estudiantes recorren las calles en ruidosa demostración contra el proyecto. Se espera aquí la venida del San Luis en la semana próxima.

CAPITAN AERONÁUTA RECOGIDO POR UN VAPOR

Londres, 27.—El vapor inglés *Westpoint* recogió al capitán Kindelan del globo "María Teresa". El naufrago ha telegrafado a su madre y marcha para Valencia.

CANAL DE PANAMA

Panamá, 27.—Después de su vacación ha vuelto a sus tareas Mr. Gorgas, miembro de la comisión del canal. Hállanse también en ésta Barsfeld y su esposa. Él estuvo en marzo acompañando a los congresistas que visitaron el canal y consideraba este lugar como muy atractiva para los viajeros. Existe ahora menos fricción que nunca en los asuntos del canal desde que pasó a manos americanas. **AQUÍ NO HAY QUIEN PROTESTE CONTRA LOS PILLOS**

Buenos Aires, 27.—El Ministro de Hacienda solicita del Congreso la autorización para que la Municipalidad emita un empréstito por 15 millones de pesos oro con intereses que no pasen de 5 o/o y que será emitido en su totalidad ó por llamamientos parciales. Mañana habrá una demostración socialista contra el alza de precios de artículos de primera necesidad, como pan, carne, etc y sobre los crecidos alquileres de casas. El Gobierno ha estado estudiando este asunto y varios medios han sido adoptados entre ellos la limitación en la exportación de trigo.

APAGA Y VAMONOS

Río Janeiro, 27.—Gordol atacó a la Cámara sobre política proteccionista aconsejando la formación de tratados especialmente con países vecinos. La comisión para determinar la unión de la compañía de luz eléctrica con la de tranvías falló en contra del contrato.

Variedades

En Inglaterra se le enseña al soldado el manejo del lenguaje para describir incidentes, objetos comunes, etc.

Para estimular a los reclutas se ofrece un premio de quince pesos a todo aquel que llega a escribir taquígraficamente 80 palabras por minuto.

El objeto de todo eso es proporcionar al soldado conocimientos que pueden serle muy útiles para ganarse la vida cuando abandone los cuarteles.

De aquí y de allí

En Francia hay mujeres que se prestan a servir de modelo para pinturas; aquí las hay que pueden prestarse a servir como modelo de pinturas.

—En Europa el día domingo es dedicado a Dios; aquí entre nosotros ¿quién lo niega? abundan los que también lo dedican a dios, pero al dios Baco en figura de alcohol con agua.

—En Guatemala van a fusilar a unos asesinos; aquí hay quienes quisieran se les conceda la Cruz Roja.

Casos y cosas

Anoche una de las criadas del señor Zacarías Hernández salió de su casa corriendo como alma que lleva el diablo y no fué a parar sino a dos cuadras de distancia. ¿Qué había sucedido? Al abrir su baúl, brincó algo animado, un bulto negro con algo que le brillaba: era un gato negro, que el bueno del hijo de don Zacarías había metido en el baúl.

Ahora preguntamos: y si a esa pobre muchacha la hubiera matado el susto, ¿qué habría hecho el niño de veintiseis años?

Croniquilla

Al pasar anoche José Zúñiga

por una casa de altos le cayó una lluvia de... álcali. Ni que estuviéramos en tiempo de carnaval.

Por dárseles de acróbata antes de tiempo, el niño Tobías Elizondo se dislocó ayer un brazo en momentos en que daba unos saltos mortales, que por poco lo conducen a la muerte.

Anoche dos amigos conducían de brazo a un joven "de cente" que se había embriagado intencionalmente para tener el valor de declararse a su enamorada, la cual, naturalmente, le dio con la puerta en las narices. ¿I la ley de licores? ¿I el domingo?

Protesta

Los infrascritos vecinos de San Joaquín de Heredia, teniendo conocimiento de que en el periódico "La Aurora" N. 89 del pasado junio, se publicó un pasquín que ataca directamente a nuestro digno señor cura y a nuestras creencias religiosas, no podemos menos que levantarnos, como un solo hombre, para protestar enérgicamente de tamaña felonía y presunción.

No es el tal "Un Oyente" quien puede calificar al Presbo Camacho de ignorante ni mucho menos de corruptor de la Moral Cristiana, pues si esa guisa al *valiente anonimista* se guardaria de calumniar é insultar a otras personas, a las cuales jamás podrá alcanzar.

No es la baba de la reptil culebra la que puede salpicar al hombre que se interpone a su paso.

Siga el Presbo. Camacho, tranquilo en su carrera, llevando el Augusto é Inmaculado Estándar de la Religión, que nosotros seremos su escudo ante el cual se estrellarán las injurias é insultos de quienes, cobardes y rastreros, ocultan su falta de carácter y dignidad bajo el soez y vil anónimo.

San Joaquín de Heredia, 3 de julio de 1907.

(Conclusión)

Ricardo Ramírez, Cleto Viquez, Agustín Viquez, Enrique Alfaro, Jesús M. Alfaro, Desiderio Alfaro, José M. Madrigal, Miguel Madrigal, José M. Alfaro, Sofonías Alfaro, Manuel Viquez, Roberto Viquez, Tobías Ramírez, Nicanor Salazar, Ramón Ramírez, Alfonso Solís, Alberto Campos, Juan Barrantes, Federico Cambroner, José Cordero.

Nota:—Por el pleno conocimiento que tanto el infrascrito como mi señora esposa é hijos tenemos de la honorabilidad del Presbitero don Rafael Camacho, como de su amable y recto carácter, acrisolada honradez y estricto cumplimiento de sus deberes, como de la misión que tiene encomendada, vemos la injusticia que ha habido en un anónimo contra esta abnegada personalidad, en el periódico "La Aurora" del 29 del pasado. Por estas razones anotadas, nos adherimos gustosos a la anterior protesta con la imparcialidad que nos caracteriza.—Rodolfo Clavijo, Clemencia de Clavijo, Jorge Clavijo, Alberto Clavijo.

POUSSE-CAFE

En una escuela americana:

—¿Qué mancha es esa que hay en ese cuaderno? pregunta el profesor.

—No es una mancha; es una lágrima.

—Pero si las lágrimas son blancas.

—Sí, pero ésa la ha derramado un negro.

Vendo un teodolito

PEDRO N. GUTIERREZ

(Pasa a la 4.ª página)

Cielo sin nubes

Dos hermanas muy unidas

Una señora muy rica y sin hijos había adoptado a una pobre huérfana. La niña era muy pladosa, dócil, laboriosa, siempre amable y alegre.

Un día le dijo su protectora: —Teresa, puesto que eres tan discreta, voy a regalarte un vestido nuevo para las próximas fiestas de Navidad. Ya he hablado con la mercera, aquí tienes el dinero; ve y compra la tela que necesites de ese merino azul celeste que tanto te gusta.

Y esto diciendo, entregó la señora muchos duros. Pero Teresa, contemplando el dinero, le dijo:

—Madre mía, yo tengo ya demasiados vestidos. En cambio, mi hermana Francisca está muy lejos de ser tan feliz como yo. Viste miserablemente y quizás se entristecería si me viese estrenar un nuevo traje. Sería usted tan buena que me permitiese enviarle parte de ese dinero? Bien sabe usted lo mucho que me quiere: cuando caí enferma, corrió a mi lado y no cesó de cuidarme hasta mi completo restablecimiento.

—Querida hija mía!— exclamó entonces la señora.—Escribe a tu hermana que venga a verte; quiero que os hagan un vestido a cada una, pues como os amáis del mismo modo una y otra, deseo que las dos tengáis un vestido de la misma tela y color.

Dios mismo tiende el lazo del amor fraternal que, en santo abrazo, une los corazones con ternura: amaos los unos a los otros con dulzura.

AVISOS ECONOMICOS

UN BILLAR. Un billar se compra a plazos, ó se toma en arrendamiento. En esta imprenta se informará.

MARIA R. de GONZALEZ —OBSTÉTRICA—
Avenida 5ª O. Número 186
Frente a la lechería de don Gordiano Fernández.

PELUQUERÍA
En la imprenta de La Paz se hacen cabelleras, pelucas, trenzas, ríflon, colochos, bucles, cejas, barbas y bigotes, se peina a domicilio. Todo sumamente barato.

AVISO
Se vende una magnífica finca situada en Santa Bárbara de las Pavas, San José. Compónese ésta de una hermosa casa, potrero, y la mayor parte cultivado de café. No dejaré de exponer que dicha finca es admirable por la fuerza de tierra, encontrándose adornada de floridos árboles frutales. Para precios y condiciones, diríjase al señor don José Saborio, quien está comisionado para esta venta, en San Juan de San José.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER A LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado a don Alberto Odio por las familias damnificadas]	¢ 504.30
M. C. Keith	200
Banco Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montealegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamica	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinvorh Hnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Peréz	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José María Valerín	25

Juan Knöhr hijos	20
Miguel Boirás	20
Alfred Herrera M.	15
Miguel Macaya	11.70
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Mannel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Lehmann	5
Celestino Gómez	5
Victor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
Jaime Bennett	10
E. Goicoechea	5
Carmen G. y de Fernández	5
'El Independiente'	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo. Matias C. Rojas	5
A. Herrero y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Sucs.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julro Castro S.	5
Fernando Carrillo	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D., V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	1
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
Zoila de Delgado	5
José Aguilar Soto	1
Angélica de Aguilar Soto	5

¢ 2.028
La función a beneficio de los damnificados } 751.50
Pbo. Idefonso Badilla } 5
Doctor Castro } 4

Total 2818.50

NOTA: Las personas que deseen contribuir a esta obra de caridad, ó si se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

Innecesario

Sólomente por dar gusto a los firmantes, que así lo desean, publicamos la carta que va a continuación pues muy conocido es en toda la República el nombre del Sr. Odio para que haya necesidad de tal publicación durante 3 meses y ni siquiera por un día.

San José, 28 de Junio de 1907
Señor Director de

El Independiente.
Suplicamos publicar esas líneas, que serán para aclarar un punto que tanto a la acrisolada honradez de don Alberto Odio G., tesorero de la comisión para coleccionar fondos en favor de los que nos perjudicamos en el incendio del 23 de mayo último, como a nosotros mismos, nos perjudicaría en gran manera.

Nosotros, Rosaura v. de Chasse, Julia R. de Vieto y Natividad Rodríguez, recibimos de la Junta de Limón organizada, en buena hora, para coleccionar fondos en favor nstro. al Sr. tesorero de la Junta de San José, don Alberto Odio G., la cantidad de ¢ 168.10 cada uno; lo que hace ¢ 504.30, reservándose Julia lamitad de lo que a ella la enviaron, es decir, ¢ 168.10.

He aquí por qué los periódicos que con tanta buena voluntad han querido publicar nuestras listas, traen la partida que dice: Junta de Limón, ¢ 504.30.

Creemos con esto aclarado cualquier error.
Efectivo entregado a D. A. Odio G. 504.30
Efectivo que se reservó doña Julia de Vieto 168.10

¢ 672.40
Aprovechamos esta oportunidad para con toda consideración suscribirnos de Ud. attos servidores.

ROSAURA R. V. DE CHASSE
JULIA R. DE VIETO
NATIVIDAD RODRIGUEZ H. 3 m.

Súplica

Rogamos a las personas que tengan el buen deseo de contribuir con algún socorro en auxilio de las familias perjudicadas en el incendio del 23 de mayo último, lo envíen a don Alberto Odio G. tesorero de la comisión.

Hacemos esta súplica por dos motivos: 1º, por haber algunas personas de buena voluntad que no han dado nada por no haberseles solicitado; 2º, por estar próxima a cerrarse la suscripción.

Ya lo saben, pues, las generosas personas que están en buena disposición de ayudar en tan humanitaria obra.
LA COMISIÓN.

LA CONSTANCIA.

Nadie puede decir lo que puede hacer hasta que lo ensaye. Cuando una cosa debe hacerse, el espíritu moderno nos mueve para seguir trabajando empeñosamente hasta que se haga. Una vez comprendida esta idea, lo imposible desaparece. "Si pudiéramos quitar al aceite de bacalao su nauseabundo sabor y olor, y en seguida combinarlo con dos ó tres otros ingredientes, lograríamos el mejor remedio en el mundo para ciertas enfermedades que ahora son en la práctica incurables." Así dijo un afamado médico veinticinco años há. "Pero jamás se hará," agregó él. "Es tan imposible hacer del aceite de hígado de bacalao un remedio agradable y sabroso, como convertir el mismo Bacalao en un Ave del Paraíso." Y sin embargo, llegó a reconocer que en la PREPARACION de WAMPOLE se había logrado lo imposible. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. En este remedio se eliminan las peculiaridades que tanto asco le daban al Dr. y es precisamente el magnífico remedio que él buscaba. Aumenta el apetito, estimula la fácil digestión y con toda confianza y libertad se puede emplear en los casos de Anemia, Histeria, Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. "El Dr. N. Ramirez Arellano, Profesor de Medicina en México, dice: La Preparación de Wampole es doblemente eficaz en las Afecciones Pulmonares, por la acción de los principios nutritivos del aceite de hígado de bacalao." Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas

BOTICA DE PARIS

SI tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban a la casa BEBBE BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones e instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS para hombres y niños PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

Barbería Aséptica DE Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignoración de se encuentra la Barbería Aséptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además en el personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

LA JOSEFINA Gran Panadería

Hago saber a mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, a fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRERIA Miguel Macaya & Cía San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes a nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.
MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante BERTHEAU y Compañía

NICOLAS F. MEZA CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo; A los pobres recomendados por su cura ó por Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

ESPACIO RESERVADO PARA La CONSTANCIA

TIP DE EL INDEPENDIENTE